
 

 

 
Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Geral da F.P. Badminton 
 
Proposta para assembleia geral da FPB seja atribuída a distinção de sócio de mérito com distinção ao Prof. 
Alfredo Melo Carvalho. 
 
Em 1974 é nomeado para o cargo de Diretor Geral dos Desportos o Prof. Alfredo Melo de Carvalho cargo 
que ocupou durante cerca de 2 anos. No novo plano de desenvolvimento do desporto foram escolhidas 10 
modalidades como prioritárias, sendo uma delas o badminton (todas as outras nove eram já modalidades 
“consagradas”). A surpresa no meio desportivo de tal escolha foi geral (e porque não dizê-lo, também no 
meio o badminton) e muito especialmente por parte de certa comunicação social (ver como exemplo o 
Diário de Lisboa de 7 de Fevereiro de 1975 e 13 de Fevereiro de 1975).  
O Prof. Alfredo Melo de Carvalho, na sua curta intervenção na DGD, cerca de 2 anos, foi decisiva para o caso 
do badminton, pois sem meios (ver entrevista do Dr. Jorge Cruz na revista Badminton de 5 de Junho 1976, 
pág. 16) o badminton muito provavelmente não conseguiria vencer tais dificuldades, porque os 
preconceitos existentes (que ainda existem) e a ignorância que existe sobre a modalidade, especialmente 
por parte da comunicação social, seriam dificilmente ultrapassados. 
Não pensem que foi fácil manter a sua decisão, porque foi fortemente criticado (ver Diário de Lisboa de 7 
de Fevereiro de 1975 e de 13 de Fevereiro de 1975) mas a decisão já estava tomada e podemos dizer que a 
situação do badminton atual só foi possível graças ao facto absolutamente determinante da sua escolha 
como modalidade prioritária. Beneficiando de enormes apoios até aí recusados, que permitiram à 
federação desenvolver o seu trabalho. Sem esta “viragem” seria impossível tal desenvolvimento (basta 
analisar os 20 anos anteriores, 1954/74). E esta viragem deve-se inteiramente ao Prof. Melo de Carvalho. 
A razão (porventura a principal) que levou o Prof. Melo de Carvalho a escolher o badminton como 
modalidade prioritária. Em 1974 a prática desportiva pelas raparigas e mulheres era muito reduzida e era 
preciso encontrar atividades que as motivassem e o badminton (entre outras) reunia essas condições. 
Pelo exposto, propomos que apesar de já terem passados cerca de 48 anos (o que em nada retira o mérito, 
porque é justo) o Prof. Alfredo Melo de Carvalho deveria ser considerado por esta assembleia geral como 
sócio de mérito com distinção. 
 
Esta proposta é apresentada por Francisco Lemos, como jogador com a licença nº 165, ano de 1966, sócio 
de mérito com distinção 1974/75, que fez parte da primeira e da segunda seleções 1972 e 1973, diretor da 
FPB 1966/74, formador do primeiro curso de juiz/árbitro, organizou o primeiro curso de treinadores com a 
presença de um treinador inglês. Selecionador Nacional 1981 (Vigo). Com José Bento (membro da direção 
na altura) e Dr. Alberto Fernandes, organizou as comemorações dos 50 anos da FPB (2004). Organizador e 
um dos seus fundadores da Associação de Badminton de Lourenço Marques, Moçambique, 1964/65. 
 
 
 
Caldas da Rainha, 30 de Março de 2023 
 
 
 
 
 


